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Больше заботы о здоровом 
быте молодежи

ВЕЛИЧАЙШИМ завоеванием 
социалистического строя 

является формирование но
вого духовного облика людей, 
людей-патриотов, для которых 
творческий труд на благо Родины 
стал делом чести, славы, добле
сти и геройства. Последний совет
ский человек, — говорил И. В. 
Сталин, — свободный от цепей 
капитала, стоит головой выше лю
бого зарубежного высокопостав
ленного чинуши, влачащего на 
плечах ярмо капиталистического 
рабства.

Почетом и уважением окружен 
советский человек за его патрио
тический труд, за прекрасный 
нравственный облик. И чем боль
ше растут наши люди, тем не
навистнее становятся им всякого 
рода аморальные проявления, на
рушающие наш здоровый быт.

Изо дня в день улучшающаяся 
материальная жизнь и неустанно 
развивающаяся советская культу
ра в корне подорвали у нас основы 
для существования унижаю
щих человеческое достоинство ка
честв. Но у нас есть еще люди, 
в которых живы пережитки 
прошлого, которые пьянствуют, 
нарушают правила социалистиче
ского общежития. Есть такие лю
ди и среди молодежи. Их не
много. Но один — два захмелев
ших хулигана могут испортить 
молодежный вечер, оскорбить де
сятки прохожих, совершить про
ступок, который испортит на
строение сотням людей. Из сре
ды пьяниц вырастают прогульщи
ки, тунеядцы, разгильдяи. Поэто
му комсомол обязан непримиримо 
бороться со всем тем, что спо
собствует даже малейшему рас
пространению плохого, чуждого 
нашим людям.

Правильно будут поступать те 
комсомольские организации, кото
рые начнут чаще выносить на 
повестки дня своих собраний во
просы, связанные с воспитанием 
черт коммунистической морали, 
обсуждать отдельных комсомоль
цев, пристрастившихся к спирт
ным напиткам, нарушающих об
щественный порядок. Неплохо на 
такие собрания приглашать кад
ровых рабочих, знатных колхозни
ков, медицинских работников. 
В ярких выступлениях, на при
мерах своей богатой жизни они 
дадут молодежи мудрый совет, 
как надо жить, трудиться, умело 
и полезно проводить свой досуг.

Но далеко еще не все комсо
мольские организации нашей об
ласти по-настоящему борются с 
позорнейшими пережитками про
шлого.

Рабочий городской электростан
ции Серова комсомолец Сергеев, 
напившись пьяным, забрел в мо

Всесоюзный конкурс юных садоводов
ПК ВЛКСМ принял постановле

ние о проведении совместно с Ми
нистерством сельского хозяйства 
СССР и Министерством просвеще
ния РСФСР Всесоюзного конкур
са юных садоводов. Конкурс будет 
проводиться ежегодно, начиная с 
1954 года. Основная задача кон
курса — массовое привлечение 
пионеров и школьников к посиль
ному участие в посадке и выра
щивании садов при школах, дет
ских домах, внешкольных учреж
дениях, колхозах, совхозах и при
усадебных участках, воспитание у 
пионеров и школьников любви к 
садоводству и древонасаждению. 
Утверждено положение о конкур
се, согласно которому в нем могут 
принимать участие пионеры и 
школьники, пионерские дружины 

лодежное общежитие» Устроил 
там дебош, сквернословил, ударил 
женщину»

Об этом факте стало известно 
комитету ВЛКСМ. Кажется, не 
мог не взволновать молодежных 
вожаков проступок комсомоль
ца. Ведь совершено преступление. 
Темным пятном ложится этот 
факт на комсомольскую органи
зацию. Но комитет, вместо того, 
чтобы принять решительные и 
энергичные меры, равнодушно 
прошел мимо.

Многое в пропаганде здорового 
быта молодежи, борьбе с пьян
ством и хулиганством должны сде
лать комсомольские лекторы и 
докладчики. Лекция о вреде вина, 
если она построена на ярких мест
ных примерах, если в ней расска
зано о том, как водка приводит к 
моральному опустошению челове
ка, о том, что подавляющее боль
шинство преступлений связано с 
пьянством, сыграет свою роль, 
натолкнет на размышление многих 
любителей выпить«

Комсомольским организациям 
следует улучшить культурно-мас
совую работу среди молодежи« 
Особенное внимание надо обра
щать на молодежные общежития,- 
Здесь не должно быть места ску
ке, праздному времяпровождению. 
Увлечь юношей и девушек инте
ресными делами — вот долг ком
сомольских работников. Где досуг 
молодежи организован правильно, 
там обычно не бывает пьянства 
и дебоширства, там молодежь 
дает отпор любому, кто неверно 
себя повел, пошел вразрез с ин
тересами коллектива.

Комитетам ВЛКСМ следует по
заботиться об улучшении работы 
библиотек, домов культуры, завод
ских клубов, колхозных изб-чита
лен. Почему сейчас многие моло
дые рабочие завода «Уралэлектро- 
аппарат» обходят стороной заме
чательный по архитектурной от
делке Дворец культуры? Оказы
вается, мало иметь хорошее, бла
гоустроенное здание. Главное — 
в стенах его должна кипеть бо
гатая жизнь, наполненная увле
кательной работой и творчеством.

В парках и садах, культурных 
учреждениях надо сооружать вы
ставки и стенды, рассказывающие 
о среде алкоголя, привлечь к 
борьбе с пьянством и хулиган
ством художественную самодея
тельность, агитационно-художе
ственные бригады, которые бы по
пуляризировали литературу, клей
мящую все то, что приводит к 
моральному опустошению чело
века.

Всемерно бороться за здоровый 
быт молодежи — одно из важных 
дел комсомольских организаций« 

и отряды, школы, детские дома, 
юннатские кружки, станции юных 
натуралистов, дворцы и дома пио
неров.

Для участников конкурса, до- 
бмэшихся лучших показателей по 
садоводству, цветоводству или 
древонасаждению, утверждены 
премии:

125 премий для индивидуаль
ных участников конкурса, 100 пре
мий для школ и пионерских дру
жин, 8 премий для областных и 
республиканских станций юных 
натуралистов и 32 премии для 
пионерских отрядов и юннатских 
кружков.:

В 1951 году итоги конкурса бу
дут подводиться в декабре по ре
зультатам летних и осенних работ.

, ПРОЛЕТАРИИ ВСЕ! СТРАН. СОЕДИНЯЙТЕСЬ /

Куйбышевский элеватор имени 
А. М. Горького принимает тысячи 
тонн зерна нового урожая.- Хлеб 
привозят сюда по железной доро
ге, по Волге и на автомашинах. 
День и .ночь на элеваторе идет 
приемка, обработка и отправка 
зерна в центральные районы 
страны.

НА СНИМКЕ: дежурная лабо
рантка комсомолка 3.- Годовикова 
берет пробу зерна нового урожая.

Снимок Н, Финикова.
(Фотохроника ТАСС)«

В МУЗЕЕ НИКОЛАЯ 
ОСТРОВСКОГО

Литературно-мемориальный му
зей Н. Островского в Шепетовке 
за последнее время пополнился 
новыми экспонатами. Работники 
музея обнаружили в архиве Жи
томирского обкома партии стено
грамму выступления писателя и 
мандат, который ему был выдан 
дчя участия в ¡работе Волынского 
губернского съезда комсомола в 
1924 году« Сейчас эти документы 
экспонируются в музее.

Недавно сюда поступили новые 
зарубежные издания произведений 
писателя. Среди них—роман «Как 
закалялась сталь» на арабском, 
персидском и испанском языках«

Меустшшо н©ват©р>ст®@®@т^!
На своем «Коммуна

ре» я работаю уже 
восьмой сезон. За это 
время я очень хорошо 
усвоил, как важно си
стематически -повышать 
производительность труда. От 
этого зависят успехи не только 
механизаторов, но и колхозников.

Нельзя не согласиться с мне
нием комбайнера Смолинской МТС 
Николая ¡Волынцева о том, что, 
только ликвидировав простои 
уборочной техники, можно всерьез 
говорить о повышении произво
дительности труда. Каждый ком
байнер обязан заблаговременно 
готовить свою машину к беспере
бойной работе. В этом году ре
монт комбайна я начал еще в мае, 
причем особое внимание обращал 
на детали, которые подводили ме
ня прошлой осенью.

Но добиться бесперебойной ра
боты агрегата, на мой взгляд, еще 
мало. Нужно, чтобы комбайн ра
ботал не только без перебоев, но 
и высокопроизводительно. А 
для этого требуется творческое 
отношение к делу каждого ком
байнера.

Расскажу о себе. Долгое время 
меня мучила мысль, как (улуч
шить очистку зерна. Осень на 
Урале дождливая, и сырость всег
да мешает быстро и хороню 
обрабатывать зерно. Посоветовав
шись с товарищами, я решил по
ставить стан третьей очистки. 
Это значительно облегчило рабо
ту. Или другой факт. На собст
венном опыте я знаю, как подво
дит во время жатвы цепь второго 
узла. Она слетает со звездочак и 
влечет за собой остановку всего

ДНЕВНОЕ КИНО
В Астраханской области полу

чает широкое развитие дневное 
кино. Аппараты для показа филь
ме® днем установлены на культ- 
парсходе «Иосиф Сталин», обслу
живающем рыбаков. Каспия, теп
лоходе «Микоян», являющемся ба
зой южно-сельдяной экспедиции. 
В Астрахани работает стационар
ный диезной кинотеатр«

Сейчас в области работает 
шесть дневных киноустановок.

КОЛХОЗНЫЕ СОВЕТЫ 
ИЗОБРЕТАТЕЛЕЙ

АКМОЛИНСК (ТАСС). На луг 
колхоза «Знамя Советов», Кали
нинского района, въехал трактор 
с большой оригинальной конструк
ции платформой на прицепе. При 
помощи двух стогометов на плат
форму было погружено сто цент
неров сена« Тракторист доставил 
сено на ферму. Здесь платформа I 
автоматически разгрузилась, не 
нарушая цельности скирды.

Саморазгружающуюся платфор
му для перевозки скирд сконструи
ровали тт. Мельник и Быстрецкий. 
Такая платформа ускорила под
возку сена к фермам, намного 
облегчила труд. Работу рациона
лизаторов одобрил совет изобре
тателей, созданный в колхозе. Та
кие советы созданы и в других 
сельхозартелях Калининского рай
она«

ГИГАНТСКАЯ КАМБАЛА
В водах Северного Приморья в 

районе бухты Датта пойман пал
тус-камбала более двух с полови
ной метров длины и весом в 300 
килограммов.

Палтус распространен в север
ной части Тихого океана« Ои 
встречается в Беринговом море, 
вдоль восточного побережья Кам
чатки, в Анадырском заливе и не
которых других местах. Эта рыба 
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Редакция продолжает публиковать письма ком

байнеров и трактористов о повышении производи
тельности труда. Ниже печатается рассказ ком
байнера Ачитской МТС комсомольца Алексея 
КОЖЕВА.

агрегата. Устраняя эту помеху, 
мы с помощником поставили до
полнительный ролик- чуть ниже 
вентилятора второй очистки. То 
же самое сделали и с . накатной 
цепью хедера — приспособили 
там два поддерживающих ролика. 
Теперь цепи «не заедает». Они 
предохранены от навивания со
ломы.

В своем письме Николай Во
лынцев правильно говорит о 
профилактике. Она, безусловно, 
нужна и играет громадную роль. 
По профилактические осмотры 
комбайнов во время жатвы, мне 
кажется, также должны сопро
вождаться новаторством. В моей 
практике часто бывает так, что 
комбайн в основном в порядке, но 
все равно «возишься» около не
го, что-нибудь мастеришь.

Совсем недавно я задумался 
над таким вопросом. Нередко: ком
байновый агрегат простаивает 
лишь только потому, что не во
время подвозят ваду. У меня 
мелькнула мысль, а не лучше ли 
оборудовать прямо на комбайне 
водяной бак, чтобы всегда иметь 
воду хотя бы на одау заправку. 
На первый взгляд это мелочь. 
Но представьте такую картину. 
Надвигается туча, вот-вот пойдет 
дождь, а комбайнер еще не успел 
дожать массив. И вдруг обнару
живается, что в радиаторе почти 
нет воды. Приходилось сверты
вать работу и после дождя снова

ЗВЕНО ВАЛЕНТИНЫ 
МИЧУРОВОЙ ВЫРАСТИЛО

ОТЛИЧНУЮ КУКУРУЗУ

Весной в правление сельхозар
тели «Прогресс», Радского рай
она, Арзамасской области, пришли 
молодые колхозники с просьбой 
поручить им квадратно-гнездовой 
сев и выращивание кукурузы на 
силос.- Было выделено комсомоль- 
скочмолодежное звено, которое 
возглавила депутат районного Со
вета депутатов трудящихся ком-: 
сомолка Валентина Мичурова. 
Сейчас кукурузное поле цветет, 
обещая дать высокий урожай,

НА СНИМКЕ: В. Мичурова 
осматривает кукурузу на участке 
своего з®ена.-

Снимок А» Коноплева. ’
(Фотохроника ТАСС)« ■

имеет нежное и вкусное мясо. Из
вестны случаи п-оим1ки палтусов 
весом до 80 килограммов и толь
ко однажды в Охотском море был 
выловлен палтус весом около 200 
килограммов.

Палтус, пойманный в районе 
бухты Датта, будет доставлен во 
Владивосток в музей Тихоокеан
ского института рыбного хозяй-: 
ства и океанографии« 

гнать комбайн на этот 
массив. И все из-за то
го, что не хватило воды.- 
Вот вам и «мелочь».

Теперь, когда на 
моем комбайне есть во

дяной бачок, подобные простои 
почти исключены. * 

Хотелось бы еще поговорить о 
слаженности в работе людей, об- 
служтающих комбайновый агре
гат, Ведь от штурвального, трак
ториста и даже кантарщиков за
висит очень многое. В нашем ком
сомол ьс к о -молодежиом агрегате
каждый член коллектива хорошо 
знает свои обязанности, понимает, 
какое затруднение может вызлть 
его недоброкачественная работа 
для других товарищей. И штур
вальный Александр Оглоблин, и 
тракторист Иван Орлов, и все 
другие трудятся сообща, не задер
живая д-руг друга. Бесперебойная 
работа помогала нам в прошлом 
году убрать 350 гектаров коло
совых вместо 220и по плану. За 
это наш агрегат награжден, По
четной грамотой обкома ВЛКСМ. 
Думаем, что и в нынешнем сезо
не мы справимся со своими обя
зательствами.

Хотелось бы. чтобы комсомоль
ская организация нашей МТС уде
ляла больше внимания молодым 
комбайнерам, помогала им увели
чивать производительность тру
да. К сожалению, часто бывает 
так, что никто из членов ВЛКСМ 
станции в комбайновые молодеж
ные агрегаты во время жатвы не 
заглядывает. А зря: у комбайне
ров накопилось немало опыта, ко
торый следует сделать достоЯ’ 
нием всех.



Неверная ориентация
— Будешь учиться в школе?
— Нет,- ч
— Почему?
— Да у меня условия в семье 

да подходящие.
— Значит, не будешь?.. Так 

и запишем...
Приблизительно таким Образом 

в печном цехе арнеунорного за
вода беседуют с комсомольцами 
сейчас, перед начался! нового 
учебного года. Хочешь учиться в 
школе — учись, не хочешь — 
нигде не учись, политкружков в 
этом году не будет.

Секретарь цехового бюро 
ВЛКСМ Иван Черепе® объясняет 
подобные беседы так:

— В заводском комитете ком
сомола нам ясно сказали: «За
нимайтесь только наборам в шко
лы рабочей молодежи, а о ком
плектовании политсети не бес
покойтесь. Политсеть в этом го
ду у нас ликвидируется...».

Следуя этому указанию, в печ
ном цехе и занимаются лишь 
набором в общеобразовательные 
школы. Здесь с каждым комсо
мольцем и молодым рабочим лично 
беседовали комсомольские акти
висты, руководители цеха, учи
теля школ. Тем, кто изъявлял 
желание пойти в школу, помога
ли оформить документы. На от- 
кававшихся махали рукой, как 
иа несознательных. Но никто не 
поинтересовался причинами их 
нежелания учиться, никто не 
предложил другой формы занятий. 
И даже когда комсомольцы 
Владимир Филатов и Нина Чул
кова, успешно закончившие пер
вый год обучения в политшколе, 
сами изъявили желание зани
маться дальше — им отказали.

Не только в одном печном цехе 
комитет ВЛКСМ ликвидировал 
политсеть. Подобное пропеходит 
и в других цехах завода. Везде

-... .. .......

СОРЕВНОВАНИЕ МОЛОДЫХ ДОЯРОК
По инициативе Ираиды Кунгур- 

цевой, доярки из колхоза имени 
■Молотова, в Талицком районе на
чалось соревнование молодых доя
рок за высокие надои молока.

Вымпел райкома ВЛКСМ завое
вала доярка колхоза имени .Моло

По следам наших выступлений

4 августа в газете была поме
щена корреспонденция О. Нико
лаева «Дележка пустого мешка». 
Она обсуждалась на бюро Ниж
не-Туринского горкома ВЛКСМ и 

Почему пустует стадион?
В 

жен 
ков.

центре Свердловска располо- 
стадиои Пионеров и школьни- 
Еще недавно, в первые неде

ли летнего сезона, его легкоатле
тические секторы, волейбольные 
и баскетбольные площадки были 
сильно загружены. С утра 
него вечера спортсмены 
дили здесь тренировки.

Иная картина сейчас.

до позд- 
прово-

Стадион
опустел. Все чаще целые дни 
многие площадки и секторы пу
стуют, а на беговых дорожках и 
полосе препятствий ГТО трени
руются лишь единицы.

Объясняется это тем, что за 
последнее время многие комсо
мольские организации и коллек
тивы физкультуры резко ослабили 
организационную работу с моло
дежью. Раньше, когда на стадио
не шли уроки физвоспитания и 
тренировки спортсменов Ураль
ского государственного универси
тета, горного института, тех
никума физкультуры и учащихся 
трудовых резервов, отсутствие 
спортсменов производственных кол
лективов было мало заметным. 
Сейчас же, когда учащиеся разъ
ехались на каникулы, стадион 
осиротел. Но осиротел не потому, 
что заниматься на нем стало 
некому.

। Здесь три раза в неделю долж
ны тренироваться физкультурни
ки «Спартака», дважды — 

распущены даже хорошо рабо
тавшие первый год обучения по
литкружки и политшколы.

Пытаясь оправдать это, секре
тарь комитета комсомола тов. 
Чепкасов, вопреки здравому смы
слу, доказывает, что кюмсомоль- 
окая сеть себя не оправдала, что 
политкружки и политшколы, как 
и самостоятельная учеба, яв
ляются, якобы, ширмой для без- 
д ельников.

Конечно, в школы рабочем мо
лодежи должно пойти и пойдет 
учиться большинство юношей и 
девушек. Но ведь на заводе есть 
молодые рабочие и специалисты, 
уже имеющие среднее образова
ние. Есть и такие, которые по 
различным причинам не смогут 
в этом году посещать занятия в 
школах рабочей молодежи!. Где же 
они должны учиться? По мнению 
тов. Чепкасова, нигде. А если, 
мол, и пожелают они где-то за
ниматься, то потом разберемся, 
сейчас не до них, надо выявить 
желающих учиться в школах.

Тов. Чкгпкасо® глубоко заблуж
дается. И это заблуждение не
случайно. Оно во многом зависит 
от того, какое ваправлечшге дает 
Тагилстроевский райком (ВЛКСМ 
в подготовке к новому учебному 
году.

Секретарь этого райкома тов. 
Смирит заявляет, что сейчас 
нужно мобилизовать силы ком
сомольского актива и секретарей 
только на организацию набора в 
школы рабочей молодежи.

— На комплектование полит
сети комсомольских работников 
мы до первого сентября ориенти
ровать не будем, а в сентябре 
посмотрим, что делать, — говорит 
она.

Неверная, порочная практика.
Ю. КАЙГОРОДОВ.

Нижний Тагил.

това Александра Фоминых, на
доившая на каждую фуражную 
корову 1999 литров молока. На 
втором месте — инициатор сорев
нования Ираида Кунгурцева, Она 
надоила 1978 литров.

в обкоме ВЛКСМ. Критика при
знана правильной. Тт. Беляевой 
и Вахрушеву сделаны предупреж
дения и предложено улучшить 
качество работы.

«Искры» и «Труда». . Кроме того, 
в городе осталось немало школь
ников, которые не уехали в пио
нерские лагери или уже побывали 
там. Эту молодежь и должны 
были привлечь к занятиям спор
том комсомольские и физкуль
турные активисты. Следовало 
организовать на стадионе спор
тивные команды и секции для на
чинающих. Но желающих взять
ся за это трудное дело не на
шлось.

Добровольное спортивное обще
ство «Искра» имеет в городе 23 
низовых коллектива физкультуры. 
Среди них — крупный производ
ственный коллектив завода им. 
Воровского. Здесь много способных 
спортсменов, желающих зани
маться в секциях легкой атлети
ки, волейбола, футбола. Об этом 
говорят результаты проведенной в 
июне заводской спартакиады, где 
в легкоатлетических соревновани
ях участвовало 94 человека и 12 
цеховых команд оспаривали пер-
венство по волейболу.

— Боевые, хорошие ребята
нас на этом заводе, само-
довольно утверждают председа- 

ДСОтель областного совета
«Искра» В. В. Ведунов и началь
ник учебно-спортивного отдела
Н. Г. Зырянов. — Здесь работа 
развернется, дайте срок... На
деждами на будущее живут и заме-

У

С.таино поработали юннаты шко
лы № 2 города Верхняя Пышма 
на своем пришкольном участке. 
Богатые урожаи получают они 
уже в течение нескольких лет. 
Двое юных натуралистов в этом 
году удостоены права участвовать 
во Всесоюзной сельскохозяйствен
ной выставке.'

НА СНИМКЕ: юные натура
листы Валя Краева и Ира Фигу- 
рина у выращенного ими дубка.

Снимок М. Просвирника,

Молодые строители 
в колхозах

Когда едешь по тугулымским 
колхозам, радуется глаз.- То тут, 
то там мелькают белизной только 
что выстроенные телятники, дво
ры, темнеют фундаменты будущих 
построек.

В сельхозартели имени Ленина 
строительство ведет комсомоль
ско-молодежная бригада, создан
ная по почину ирбитча.н. Она 
стро-ит типовой овчарник на 300 
голов скота. Молодые строители 
приехали из мехлесопункта.

Вначале многое не клеилось. 
Не было общежития, не был под
готовлен фронт работ. Сейчас все 
это позади. Комсомольцы научи
лись создавать и «заделы», как 
выражаются у строителей, и уме
ло организовывать свой труд.

Перед бригадой стоит большая 
и ответственная задача — до на
чала стойлового периода сдать в 
эксплуатацию овчарник. И потому, 
как они работают, веришь, что за- 
дайне будет выполнено.

У тугулымских строителей есть 
все возможности не только спра
виться с планом работ, но и пере
выполнить его. В районе работает 
несколько комсомольско-молодеж. 
пых строительных бригад. Каж
дая из них накопила богатый 
опыт. Обмен этим опытом мог бы 
сыграть большую роль в- уско
рении темпов и улучшении качест
ва строительства. Но он пока еще 
не организован^

В, МАКСИМОВ»

ститель секретаря 
комитета ВЛКСМ 
Л. Яковлева и

председатель <кол
лектива физкультуры Б. Дымов.

Но все сроки проходят, закан
чивается спортивное'лето, а рабо
та так и не «развернулась».

Надеясь на то, что план подго
товки значкистов комплекса «Го
тов к труду и обороне» и спортс
менов-разрядников по летним ви
дам спорта удастся выполнить за 
счет физкультурников студенче
ских коллективов, руководители 
общества «Искра» совершенно не 
уделяют внимания заводским 
спортсменам. После спартакиады 
физкультурная работа на заводе 
им. Воровского заглохла, трени
ровки прекратились. Созданная из 
участников соревнований легко
атлетическая секция так и не вы
ходила ни разу в полном составе 
на стадион. Не занимаются и во
лейболисты. Коллектив физкуль- 
туры завода не выступал
ним
ских

В 
тий

числом спортсменов в 
соревнованиях.

часы, отведенные для

зачет- 
город-

заня-
физкультурных коллективов

этого общества, на стадионе Пио
неров и школьников площадки пу
стуют. Тт. Ведунов и Зырянов, 
заплатив за аренду стадиона 5680 
рублей, считают свою работу за
конченной. Они не пытаются ожи
вить физкультурную работу на 
предприятиях и в учреждениях,
входящих в общество «Искра». | маются четыре инструктора и

Школьные выпускные экзаме
ны позади. Аттестат зрелости 
дал право 'Каждому выпускнику 
на вступление в самостоятельную 
жизнь, на выбор любой профес
сии. Серьезно и обдуманно под
ходило большинство' выпускников 
к выбору будущей специальности. 
Особенно ясно представляют се
бе намеченную профессию те из 
абитуриентов, которые сочетали 
учебу &. средней школе с трудом 
на производстве. Такие юноши п 
девушки, как правило, не жела
ют даже временно расставаться со 
своим заводом, а поступают на 
вечерние и заочные факультеты 
институтов, чтобы получить 
высшее образование без отрыва 
от производства.

... Дом техучебы на Уралмаш
заводе. Здесь помещается учебно- 
консультационный пункт Ураль
ского политехнического институ
та. Занимаясь на пункте, моло
дежь приобретает специальности, 
связанные с самыми различными 
отраслями передового советского 
машиностроения.

Раб одни в у чс бно-к оме ул ьтаци- 
ониого пункта Мария Васильев
на Блохина с удовлетворением 
просматривает экзаменационные 
ведомости. В них преобладают 
повышенные оценки. Есть, прав
да, и «неуды», во большинство 
абитуриентов сдало вступитель
ные экзамены успешно.

— Напористый, волевой на
род идет к нам нынче, — гово
рит Мария Васильевна. — В 
прежние годы поступали более 
пожилые люди, которым в свое 
время не удалось получить выс
шего образования, а теперь в 
основном идут юноши и 'девуш
ки со школьной скамьи.

Входит невысокий коренастый 
паренек с комсомольским знач
ком на борту пиджака. Это — 
Геннадии Спицын, токарь цеха 
средних узлов Уралмашзавода. О 
себе Геннадий рассказывает ску
по, явно стесняясь. Ему двадцать 
второй год. А когда было шест
надцать, он, по его словам, со
вершил «самую большую глу
пость в жизни»: окончив семь 
классов, решил, что такого обра- 
зовастия вполне достаточно, и 
оставил школу. Вскоре Геннадий 
поступил на Уралмаш учеником 
токаря и тут-то, начав рабо
тать на станке, убедился, чтз

Государственные средства расхо
дуются попусту.

Забыты и молодые рабочие 
свердловских артелей. Физкуль
турные коллективы здесь числятся 
только на бумаге. Секретарь ком
сомольской организации артели 
имени 23-й годовщины Октябре 
В, Клепикова рассказывает о том, 
что попытки наладить регулярную 
работу секций не удаются.

— Сами мы не знаем, как это 
сделать, а инструкторы областно
го совета ДСО «Спартак» не по
могают нам. Провели одну трени
ровку с желающими сдавать нор
мы на значок ГТО, а следующую 
сорвал тренер — не явился. Есть 
мяч, волейбольная сетка, а играть 
в волейбол негде, нет стадиона.

Об этом же говорят заместитель 
секретаря комсомольской органи
зации артели «Вперед» Р. Смо- 
родинцева и физорг Р. Ульянова, 
а также активисты пищекомбина
та. Они и не знают о том, что для 
физкультурников артелей и про
мысловых коопераций областной 
совет общества «Спартак» также 
арендует спортивные сооружения 
стадиона Пионеров и школьни
ков.

Выбрасывая ежегодно «на ве
тер» десятки тысяч рублей, как 
плату за пользование стадионом, 
в «Спартаке» не заботятся об 
организации учебно-тренировоч
ной работы в артелях.

Трудно представить, чем зани- 

его семи классов явно недоста
точно. А токарное дело при
шлось юноше по душе. П как 
обидно бывало, когда из-за не- 
умолия разобраться в чертеже, 
он справлялся с заданием мед
леннее других. Геннадий посту
пил в восьмой класс школы ра
бочей молодежи. Вначале каза
лось трудно распланировать 
время так, чтобы хватало и на 
учебу, и на отдых, и на. развлече
ния, но потом он втянулся и уже 
не мог себе представить иного 
распорядка дня.

Сейчас Геннадий Спицын —■ 
токафь пятого разряда: его фами
лия занимает почетное место в 
описке лучших молодых рабочих 
своей профессии. Геннадий — 
комсомольский группорг.

Интересна биография и дру
гого абитуриента — машиниста 
экскаватора копрового цеха 
Уралмашзавода Юрия Максимова. 
Юрий три года назад, после де
сятилетнего перерыва в учебе, 
поступил в школу рабочей мо
лодежи. Трудно ему пришлось. 
Многие предметы были основа
тельно позабыты, и первые кон
трольные но русскому языку и 
математике неизменно оценива
лись на «'двойки». Однако Юрий 
нс сдавался. Он без устали ре
шал математические задачи, вы
полнял одно грамматическое упра
жнение оа другим. Упорство и 
настойчивость принесли желае
мые плоды: Юрий вскоре стал 
одним из лучших учеников 
класса.

Среди абитуриентов — даа- 
датилетняя комсомолка Шура 
Денисова, техник одного из отде
лов Уралмашзавода. Несколько 
юношей, окончивших школы и 
техникумы на «отлично», по
ступают в институт без экза
менов. Среди них — Юрий Бо- 
роданков, сейчас работающий 
мастером сварочного цеха.

Достойное, замечательное по
полнение пришло в институт. 
Эти юноши и девушки знают, 
чего хотят от жизни, но ищут в 
ней наиболее легких и проторен
ных путей и, несомненно, 
добьются своего.

Т. ДЫНИНА.
г. Свердловск.

тренеры общества, если, получая 
заработную плату, они не могут 
создать хотя бы в некоторых из 
45 физкультурных коллективов 
команды и секции, не организуют 
сдачу норм комплекса ГТО. Эти 
работники совершенно не связаны 
с физоргами и комсомольскими 
активистами артелей и, конечно, 
в одиночку достигнуть нужных 
результатов никогда не смогут. Да 
и комсомольские активисты ча
сто считают организацию спортив
но-массовой работы делом второ
степенным, необязательным. Они 
отделяют физкультуру и спорт от 
общих задач воспитания моло
дежи.

Стадион Пионеров и школьни
ков пустует, а директор его 
Ю. А. Федоров не считает нуж
ным требовать от арендаторов— 
областных советов обществ 
«Спартака», «Искры», «Труда» и 
других физкультурных коллекти
вов — полной загрузки площадок 
и секторов стадиона. Главная 
забота у тов. Федорова — полу
чить деньги за аренду, а о срыве 
тренировок, об отсутствии зани
мающихся на полосе ГТО дирек
ция не сообщает ни в городской 
комитет физкультуры и спорта, ни 
в горком комсомола. Работа. по 
принципу: «меньше спортсменов—- 
меньше хлопот», стала для ста
диона привычной. Стадион дол
жен быть центром массовой физ
культурной и спортивной работы, 
любимым местом отдыха моло
дежи. А. ТРЕТЬЯКОВ.
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Еще перед началом совеща
ния, когда просторный вести
бюль Свердловского Дворца 
культуры строителей имени 
Горького заполнял молодой и 
шумный народ, девушка за сто
ликом, заваленным красными 
блокнотами и объемистыми спи
сками, говорила, озабоченно на
морщив лоб:

— Право, даже страшно на
чинать. Боюсь, что, как всегда, 
вместо разговора о новой техни
ке и технологии начнутся жало
бы на плохие заработки...

Греха таить нечего: прошлая 
городская конференция получи
лась именно такой. II вполне за
кономерным поэтому было вол
нение и опасение за нынешнее 
совещание большинства его орга
низаторов.

Однако, как показали дна на
пряженных дня работы совеща
ния, опасения не оправдались.

После пятиминутного «орга
низационного» заседания в 
большом зале участники сове
щания разошлись по шести ком
натам: началась работа секций.

Доиады и сообщения, пред
ставленные для обсуждения на 
секциях, были интересными и 
увлекательными даже для лю
дей, не имеющих прямого отно
шения к строительству. И дело 
тдесь, конечно, не в том, что 
были они очень доступны и ил
люстративны по своей форме. 
Главное то, что каждый доклад 
не только ставил чрезвычайно 
важные, волнующие строителей 
проблемы, но и умело разрешал 
их. Примеров этому можно при
вести сколько угодно.

До сих пор узким местом в 
строительстве была кладка фун
даментов. Механизации поддалось 
почти все: и возведение стен, и 
штукатурка, и многое другое. А 
вот фундаменты кладутся из бута 
вручную. За день рабочий должен 
перенести груз в 7—8 тонн. 
Нечего и говорить: трудная ра
бота, изнурительная. И вот в 
секции каменных ршбот из докла
дов кандидата технических паук 
Г. Н. Смагина и начальника бе
тонного завода Р. Л. Турко стало 
известно, что вовсе необяза
тельно складывать фундаменты 
из бута, что есть другие, гораз
до более эффективные кон
струкции, — сборные фундамен
ты; и что эти сборные фундамен
ты выполняются не только в Мо
скве и Лесгинграде, но и у нас, 
в тресте Уралтяжтрубстрой.

Или еще. При малярных ра
ботах в масляные краски в ка
честве растворителя добавля
лась олифа — вещь дорогая 
и дефицитная. Не всегда ее бы
вает в достатке, и малярам 
•нередко приходится простаивать 
без дела. II вот Свердловскому 
стройтресту удалюсь, нако
нец, разрешить проблему раство-

МЫ ОБРАЩАЕМСЯ ко ( 
всем молодым строите
лям области. Будьте । 

активными берцами за даль- 1 
нейший подъем строительного ; 
дела, овладевайте знаниями, 
совершенствуйте свое мастер
ство, активно участвуйте в 
рационализации и изобрета
тельстве!

Мы берем на себя следую
щие обязательства:

1. Выполнить свое годовое ’ 
задание к 5 декабря.

2. Повысить производитель
ность труда и снизить себе
стоимость строительных ра
бот на два процента против 
плана.

3. Выполнить все строитель
ные работы не ниже, чем на 
«хорошо».

Из обращения уча
стников совещания ко 
всем молодым строи
телям области.

■рителя-змепителя, недорогого и 
■очень простого по своему составу. 
Иа заседании секции отделоч
ных работ представитель треста 
тов. Свечников не только рас
сказал об этом достижении, но и 
дал подробные рецепты эмуль
сионных растворителей, поде
лился с присутствующим« тех
нологией их получения, опытом 
применения.

Интересными были доклады об 
•опыте работы экскаваторов в 
Уральском строительном тресте, 
о комплексной механизации кир- 
пично-кладочнык и штукатурных 
работ в тресте Свердлове кп ром- 
строй. Да и не только это. В 
любой из шести секций молодые 
строители имели возможность за- 
полшить свои блокноты ценными 
записями об опыте передовиков.

Смелыми и деловыми были 
выступления самих молодых 
строителей. Они высказывались 
против устаревших норм, против 
мешающих дальнейшему росту и 
движению вперед предписаний и 
инструкций. Небольшой пример. 
Технические инструкции, неиз
вестно по какой причине, запре
щают машинистам башенных 
кранов работать с переменным 
вылетом стрелы, хотя поднимать 
стрелу с грузом бывает часто 
просто необходимо. Ведь работать 
приходится в разных условиях. 
Иногда кран трудно развернуть— 
не позволяют площадка, другие 
здания, а материал нужно подать 
точно на рабочее место. Есте
ственно, что единственный вы
ход из положения — переменный 
вылет стрелы.

— Я не согласен с инструк
цией, — заявил иа совещании 
крановщик Свердпромтреста тов. 
'Иванов. — Нужно настоять на 
ее пересмотре.

И секция поддержала Иванова.
С гордостью рассказывали мо

лодые строители об успехах, де- 
лияжь опытом своей работы. 
Горячо говорили они и о нс- 

достатках. А .недостатков в строи
тельных организациях нашей 
области хоть отбавляй: про- 
изводителвность труда продол
жает оставаться низкой, стои
мость строительных работ зна
чительно выше плановой. В 
большом долгу строители перед 
'трудящимися: только за первое 
’полугодие этого года ими недэ- 
даяо около 50 тысяч квадратных 
метров жилой площади. Очень от
радно то, что участники сове
щания старались во что бы то 
ни стало докапаться до при
чин этих недостатков, найти воз
можности их устранения, вскрыть 
неиспол ьзов а иные рез ервы.

Вспоминается выступление Ан- 
ны Поспеловой с Синарского 
трубного завода. Строительство 
у них идет черепашьими темпа
ми потому, что строят на заво
де допотопными способами. На
пример, раствор подается тачка
ми. Единственный башенный 
кран монтировали три месяца 
(тогда как эти работы в тресте 
Базстрой выполняются за че
тыре — пять дней), а по
том пришла зима и работать 
запретили. Девушка просила сек
цию помочь молодым строителям 
завода сломить ' равнодушие на
чальников: ведь при такой ра
боте «и людям в глаза смотреть 
стыдно!».

Токарь Коробков из транспорт
ной конторы Све.рдстройтреста 
длительное время расследовал 
вопрос, почему машины, послан
ные иа доставку строительных 
материалов, очень часто про
стаивают из-за разного рода по
ломок. Оказалось, что машины 
не закреплены за водителями, и 
последние, не неся за машины 
никакой ответственности, не бере
гут их. Товарищ Коробков забил 
тревогу. Однако руководство кон
торы осталось ко всему этому 
равнодушным. И такие случаи не 
единичны.

Секции заканчивали свою ра
боту. П в каждой из них молодые 
строители заверяли своих това
рищей, что тот богатый опыт, те 
передовые методы, с которыми 
они ознакомились на совещании, 
они понесут в свои строитель
ные организации, добьются их 
внедрения.

Большпц, школой передового 
опыта оказалась конференция. 
.Это было достигнуто не только 
благодаря квалифицированным 
докладам и выступлениям. Уча
стники совещания побывали на 
передовых строительных пред
приятиях, изучили экспонаты 
строительной выставки, просмот
рели технические фильмы, рас
сказывающие о передовых мето
дах труда лучших строителей. 
Желание работать по-новому, 
творить — вот то основное, что 
■дало молодежи минувшее сове
щание.

А. ПУД ВАЛЬ.

тажного участка тер,—заявил Марк
треста Сантехлег- Борисович своим
пром в этот день было ожив- подчиненным. — Любите и жа- 
леннее, чем всегда. Намечалась луйте ее так же, как и я.-., хе-хе!
лекция начальника участка «О 
бдительности» для молодых рабо
чих. недавно прибывших из шко
лы ФЗО. Многие, узнав, что до
кладчиком будет тов. Рудерман, 
с удовольствием вспоминали, как 
Марк Борисович в первый же 
день своего приезда, обходя объ
ект, которым он должен был руко
водить, болезненно поморщился, 
услышав доносящийся со стороны 
поселка блаженный хмельной го
лос; «Шумел камыш, деревья гну
лись...... А, значит не пьющий!— 
удовлетворенно отмечали тогда 
рабочие.

Марк Борисович появлялся на 
работе чисто выбритый, в тща
тельно отглаженном костюме.

Именно поэтому в комнате 
мгновенно установилась тишина, 
подчеркивающая полное уважение 
аудитории к лектору, поднимаю
щемуся на трибуну.

— Товарищи! — начал Марк 
Борисович. — Осудим ротозей
ство! Где бы вы ни были, в.ы в 
первую очередь должны помнить 
о бдительности...

Случилось неожиданное: Марка 
Борисовича, едва он произнес пер
вую тираду, попросили выйти в 
коридор. В соседней комнате его 
ожидали работники милиции. И 
здесь Марку Борисовичу в беседе 
со следователем пришлось вспом
нить о служебной командировке 
в город Кустанай.

Дело было так... Закусив и про
пустив для приличия граммов две
сти «Московской особой», Рудер- 
ман направился в почтовое отде
ление, чтобы известить озоих под
чиненных в благополучном при
бытии. Приятное тепло од выпи
того вина разливалось по телу. 
Вдруг он увидел женщину, скло
нившуюся у окошка сберегатель
ной кассы и что-то украдкой запи
сывающую.

— Восхитительнейшая особа! — 
Рудерман петушком приблизняся 
к незнакомке.

— Что вы здесь делаете? — иг
риво спросил он ее, самодовольно 
улыбаясь тому, что в свои пол
сотни лет еще не утратил юноше
ского задсра.

Незнакомка наметанным взгля
дом оглядела Марка Борисовича 
и, несколько подумав, ответила:

— Ищу бухгалтерской работы.
— Прекрасно! — восторженно 

воскликнул Марк Борисович.- — 
На ловца и зверь бежит! Будете 
у меня старшим бухгалтером.

В этот миг начальник участка 
был готов на все. Свое мудрое ре
шение, подсказанное не разумом, 
а сердцем, Гудерман начал не
медленно претворять в жизнь. . В 
тот же день он приобрел дза би
лета в мягкий вагон и вместе с 
вновь испеченной сотрудницей 
срочно выехал в Свердловск.

Спустя несколько дней, подпи
сывай акт о принятии новым бух
галтером кассовых документов и 
наличных денег в несгораемом 
ящике, Марк Борисович счел сво
им долгом предупредить:

— Убедительно прошу вас, Пав
ла Васильевна, будьте бдитель
ны... Сам я человек очень бди
тельный и требую бдительности от 
своих подчиненных. Сейчас я, иста*’ 
ти, как раз готовлюсь к докладу о 
бдительности.

Павла Васильевна понимающе 
кивнула головой«

— Вам я, безусловно, верю!—вос- 
кликнул Марк Борисович, кокет
ливо улыбаясь.

Действительно, с самых первых 
дней знакомства начальник участ
ка оказывал Павле Васильевне 
безграничное доверие. Принимая 
на работу, он не спросил у нее пи 
трудовой книжки, ни какого-либо 
другого документа, подтверждаю
щего прежнюю деятельность Ко- 
мяковой. Да разве мог витающий 
в тумане хмельных грез Марк Бо
рисович потребовать документы 
от понравившейся ему особы?

Что такое документы, когда 
наяву имеется такое обольсти
тельнее и внушающее доверие ли
чико? — думал Рудерман. — У 
любви документы не спрашивают«

Ослепленный поздней «лю
бовью», Марк Борисович не заме
тил, как под его теплым крылыш
ком пригрелась матерая расхи
тительница социалистической соб
ственности Комякова (она же Бе
лова) — преступница, скрываю
щаяся от органов милиции после 
кражи 15 тысяч рублей. Мог ли 
Рудерман предполагать, что «вос
хитительнейшая» Павла Васильев
на, принимая его в. своих аппар- 
таменгах, предоставленных ей 
Марком Борисовичем, и, угощая 
его изысканными винами, готовит 
новое преступление?

Нет! «Бдительный» начальник 
полностью посвятил себя тому, 
чтобы бдить покой Павлы Ва
сильевны, умиленно взирая на 
своего старшего бухгалтера. А 
между тем чистые бланки с четко 
выведенной подписью «М. Ру
дерман» и оттиском круглой печа
ти монтажного участка перекоче
вывали из конторы, в квартиру 
авантюристки. И вот сидит Марк 
Борисович перед следователем, 
недоуменно разводит руками:

— Как эго я проворонил?
А в зале шумели, нетерпеливо 

ожидая докладчика. Наконец, Ру
дерман появился, взошел на три
буну, налил стакан воды, открыл 
рот, но поперхнулся и сел, опустив 
голову.

Лекция о бдительности не со
стоялась.

В. КАМЕНЩИК»

КРУПИЦ
Зачастую при строительстве в укладочных рас- 

тзррах используются цементы высоких марок. Это 
очень дорого. Кроме того, ценный стройматериал 
здесь используется не по назначению. Наш трест 
вышел из этого положения: мы стали готовить це
менты низких сортов из шлаков и молотой,,нега
шеной извести.

Из доклада «Опыт применения молотой 
негашеной извести в тресте Базстрой».

* * *
В работе на башенном кране очень важно 

увеличить движение стрелы по инерции. Это со
храняет от преждевременного износа мотор, 
обеспечивает точность подачи материала на 
строительную площадку. Увеличить движение 
стрелы по инерции можно с помощью устройства 
обыкновенного гидравлического безнапорного 
тормоза.

Из доклада руководителя секции комплекс
ной механизации работ тов. Лимановского.

* * *
При сооружении высоковольтных линий для 

электропередач на ПО—220 вольт необходимо 
копать большие котлованы, укладывать фунда-

Ы ОПЫТА
менты, металлические опоры, железобетонные ос
нования и лишь на них устанавливать металли
ческие опоры, на которых крепятся провода. При 
обычной организации работ на это тратилось 
очень много времени. Мы решили организовать 
работу поточно-скоростным методом в два перио
да; подготовительный и непосредственно рабочий. 
В этих условиях возможно в день сооружать по 
два километра линий.

Из доклада тов. Белова «Комплексная 
механизация линейных работ в тресте 

Уралэлектросетьстрой».
* * *

На кладке зданий, имеющих значительное ко
личество проемов, столбов и каналов, мы работа
ем методом «двойки». При кладке же стен с не
большим процентом проемности и простой архи
тектурной отделкой, как нам удалось устано
вить, наиболее рационален метод «тройки». Все 
это позволяет звеньям нашей бригады значи
тельно перевыполнять сменные нормы.

Из выступления каменщика треста 
Свердловскпромстрой В. Миклина.

Г|М1®-ГЙГаНТ
В разгаре грибное лето. С ут

ренними автобусами и поездами 
сотни горожан направляются в ле
са, возвращаясь оттуда с полны
ми корзинами груздей, маслят и 
других грибов. Но иногда и возле 
самого дома можно неожиданно 
найти такой гриб, какого не най
дешь ни в каком лесу.

Одна из жительниц Сысерти 
вышла как-то в свой огород за 
свежими овошами для обеда. Про
ходя по огороду, она заметила в 
ботве картофеля что-то белое. 
Старушка подумала, что это поро
сенок забрался в огород. А когда 
подошла, то увидела, что «поро
сенок» не шевелится. Она потрога
ла его рукой. Что это было, по
няла не сразу. Лишь повернув на
ходку набок, увидела, что это 
гриб-дождевик. Длина его оказа
лась 44 сантиметра, ширина 32 
сантиметра и высота 35 сантимет
ров, весил гриб почти четыре с

половиной килограмма. Как потом 
вспомнили, дней 7—8 назад на 
этом месте уже был гриб-дожде
вик, но величиной не более, чем с 
кулак. За неделю этот грибок вы
рос в гиганта.

Д. КИРЕЕВ.



Свердловские туристы за по
следние два года побывали в труд- 
нейших походах во многих угол
ках Советского Союза—в Карелии 
и на Карпатах, в Крыму и на Кав
казе, Памире и Тянь-Шане, Ал
тае и Саянах

Но все это время их не остав
ляла мечта совершить путешест
вие по Приполярному и Полярно
му Уралу, подняться на самые вы
сокие вершины Урала—Народную 
и Манарагу. Ни одному туристу 
и альпинисту Союза не удалось 
еще сделать этого.

Приполярный Урал — это мало- 
исследоваиная, необжитая часть 
Урала с могучими скалистыми 
вершинами, трудно проходимой 
хвойной тайгой, бурными горными 
реками.

Путешествие по нему требует 
серьезной предварительной подго
товки, выносливости, смелости, 
туристского опыта. И когда весной 
этого года областной совет проф
союзов и горком физкультуры ре
шили организовать туда экспеди
цию, туристские секции выделили 
самых опытных разрядников.- В 
группу вошли выпускники поли
технического института В,! Коро
лев и Д. Воробьев, рабочие Верх- 
Исетского металлургического за
вода В* Ширинки« и Н. Богдано
ва, преподаватель Камышловской 
средней школы А. Позняков, вы
пускник горного института инже
нер-геолог Г. Кузнецов, студенты 
педагогического института Р. Але
ксандров и Л.; Гусельников, меди
цинского института Л. Сахно, 
В. Гр‘ине®ич, Н.- Клепинина, лесо
технического института В. Громы- 
халов, Л. Благодарева, секретарь 
Молотовского райкома ВЛКСМ 
Ю. Емельянов.:

Несколько месяцев продолжа
лась подготовка к походу. Тури
сты прочитали литературу о При
полярном и Полярном Урале, на
метили пути подхода к хребту, 
продумали до мелочей вопросы 
снаряжения и питания, распреде
лили обязанности*

9 июля наступил день отъезда. 
* * *

Все дальше и дальше увозит нас 
от Свердловска поезд. Проехали 
Молотов, Киров, Котлас. Вот и 
станция Печора,: Позади более 
2000 километров пути. Несколько 
изумленные, рассматриваем город 
Печору, созданный Советской 
властью за последние годы среди 
тайги. Прекрасные каменные зда
ния, заводы* Вот она чудесная си
ла социализма! Через несколько 
часов мы плывем на пароходе 
«Тургенев» вверх по реке Печоре. 
По часам—ночь. А на самом де
ле—настоящий день: не исчезла 
еще вечерняя заря, как реку оза
рили первые лучи солнца. В ис
ходной точке нашего маршрута, 
деревне Аранец, мы пробыли один 
день* Еще раз проверили продук
ты и снаряжение: три недели мы 
будем итти, не встречая населен
ных пунктов. 15 июля, тщательно 
уложи® двухпудовые рюкзаки, мы 
в сопровождении проводника дви
нулись к горе Сабля.

Особенно тяжелыми для- нас бы
ли первые дни пути. Тропа все 
время шла по заболоченной тай
ге, под ногами хлюпала вода, над 
нами—тучи комаров и мошек. 
Одели накоиарникм, на коротких 
привалах разжигали костры, но 
и они помогали плохо.

...Вот и подножие горы Сабля. 
На много километров протянулась 

она с юга на север, увенчанная 
четырнадцатью вершинами-зубца
ми, покрытая в, лощинах снегом. 
Величественно возвышается глав
ный пик Сабли, кажущийся отсю
да неприступным,: Наши туристы 
не отрывают от него глаз; завтра 
штурмовать!

У горного озера организуем 
привал, последний перед вступле
нием в горы,: У каждого свои за
боты. Сапожники осматривают 
обувь. Врач группы Валя Грине
вич тоже занимается «ремонтом».- 
Кое-кому надо подлечить уже по
явившиеся- мозоли.- Члены редкол
легии боевого листка «Веселый 
комар» усиленно ловят комаров, 
чтобы с натуры изобразить эмбле
му газеты: неунывающего, весело
го комара, шагающего с огромным 
рюкзаком. Рыболовы грустно бро
дят вдоль озера: вкусные хариусы

не хотят знакомиться с удочками.
За эти несколько дней похода 

все друг друга узнали лучше, уви
дели, кто на что способен. Трудо
любивый и нетерпеливый Лева 
Гусельников лучше всех стремится 
выполнить любое дело. Сосредото
ченный и спокойный Геня Кузне
цов всегда готов итти на самый 
трудный участок* Простой, но 
упорный Вася Королев обладает 
большим туристским опытом. 
Жизнерадостный Дима Воробьев 
часто поднимает настроение ре
бят, затевая веселые споры. На 
скромного Рема .Александрова 
всегда можно положиться, как на 
дисциплинированного спортсмена.: 
Люда Благодарева спешит осмот
реть растительность, собирая ма
териалы для будущей дипломной 
работы* Все дружные ребята и 
настоящие комсомольцы.

„.Солнце уже было высоко и со
грело нашу 'двадцатиместную па
латку, когда раздался свисток де
журного—подъем!.*. Через пять 
километров пути вдоль хребта 
останавливаемся у подножия ги
гантской каменной стены, подни
мающейся почти отвесно. Это и 
есть главный пик* К его верши
не—два пути: сначала по крутой 
заснеженной осыпи к седловине, 
потом по гребню через цепь ка
менных пиков—на вершину. Так 
поднялись наши разведчики. Есть 
и другой путь—по огромному ка
менному жолобу-кулуару—прямо 
в лоб на вершину.- Сюда пошла 
основная группа, встреченная раз
ведчиками, уже бывшими на вер
шине. За неимением ледорубов у 
каждого в руках са-модельные бе
резовые альпенштоки, с ними хо
рошо подниматься по снегу и по 
осыпям, В короткие минуты от

дыха оглядываемся кругом.: До че
го хорошо! На юге от нас — ги
гантский заснеженный цирк, у его 
подножия — высокогорное озеро. 
По всей его поверхности плавают 
айсберги, со скал спускаются пря
мо в воду снежные языки и отра
жаются в его голубом зеркале. А 
внизу, под нами, — темнозеленое 
море тайги с блестящими полоска
ми рек и светлозелеными прога
линами болот.:

Вот и вершина! Наши взгляды 
сразу устремляются на северо-во
сток и восток, туда, где протя
нулись заснеженные, могучие гря
ды Исследовательского хребта. 
Находим расположенные за 80 ки
лометров от нас двугорбую На
родную и конусообразную Мана
ра гу.

«Скоро цридем и к .вам!»—хо
чется крикнуть им в безбрежное 
море голубого неба и каменных 
громад.: Как зачарованные, мы си
дим неподвижно, рассматривая- 
раскинувшуюся до горизонта гор
ную страну. Каждый из нас бывал 
на Кавказе или Тянь-Шане, Па
мире или Алтае. Но разве думал 
кто-нибудь из нас встретить по
добную картину у нас, на нашем 
старом и, казалось бы, давно всем 
известном Урале!

Вскрываем каменный тур* До 
нас на вершине Сабли были две 
группы москвичей, но дальше Саб
ли они не пошли. Одна из этих 
групп была здесь всего три дня 
назад. Оставляем свою записку.

После спуска двинулись к 
Исследовательскому хребту, 
вдоль реки Седью. В верховь
ях этой реки, пройдя че
рез перевал, названный нами 
Оленьим, мы встретили чум и две 
с половиной тысячи северных оле
ней, принадлежащих колхозу 
«Пине-Из». Оленеводы—ненец Ни
колай Рекин и коми Яков Шах
та-ров—приветливо приняли нас« 
Человек в их чуме—редкий гость. 
Через день они выехали вместе с 
нами на двух оленьих упряжках, 
по пять оленей в каждой, чтобы 
доставить нашу муку в верховья 
реки Косьи. Но выполнить эту 
задачу они так и не смогли.: На 
третий день труднейшего для оле
ней пути через Вангырский пере
вал олени «уперлись» в стену 
Курсом ба йского' хребта. Мы про
стились с оленеводами, пожелав 
Яше Шахтарову счастливого пути 
в Москву (он—участник . Всесоюз
ной сельскохозяйственной выстав
ки) . Распределив муку между со
бой, перевалили через 1000-метро
вую гряду хребта в дождливый и 
пасмурный день 25 июля* Вечером 
этого же дня мы вышли на долго
жданную реку Косью, к подно- 
жию'горы Манараги. Здесь, в вер
ховьях реки Косьи, мы установи
ли свой многодневный бивуак. По 
'нашим планам отсюда мы должны 
совершать радиальные выходы на 
три высших вершины Урала—На
родную, Манарагу и Колокольню, 
а затем, построив плоты, спустить
ся вниз по течению реки до Пе- 
чорской железной дороги.

Е. МАСЛЕННИКОВ, 
начальник экспедиции.

* * *
НА СНИМКАХ: на горе Саб

ля. Озеро, покрытое айсберга
ми, встретившееся в районе горы 
Сабля.

Снимки Л,- Сахно.
(Окончание следует)

Победа сельских спортсменов

В Новосибирске закончились 
зональные состязания сельских 
физкультурников Урала, Сибири 
и Дальнего Востока — членов до
бровольного спортивного общества 
«Колхозник». Большого успеха до
билась в этих состязаниях моло
дежь сел Свердловской области.-

Соревнования в Новосибирске 
показали, что сельская моло
дежь—это неисчерпаемый родник 
спортивных талантов. богатый 
источник пополнения рядов на
ших чемпионов и рекордсменов. 
Семнадцатилетняя колхозница из 
сельхозартели «Новая жизнь», Ка
менского района, Валя Свирина 
всего месяц занималась на учеб
но-тренировочных сборах у трене
ра по плаванию М. Шендерова, 
Стоило с ней немного поработать, 
и Валя сразу показала довольно 
высокие спортивные результаты. В 
плавании вольным стилем на 100 
метров Свирина завоевала первен
ство с результатом 1 минута 
40 секунд. Это на пять секунд вы
ше нормы третьего спортивного 
разряда. Первой она была и в пла
вании на спине.- В комбинирован
ной эстафете 3X100 метров побе
ду в соревнованиях одержали так
же свердловские физкультурницы: 
Валя С аир ин а (100 метров на опи
не), Клава Денисова (100 метров 
стилем «брасс») и Дуся Ермохи- 
на (вольный стиль).

В Еланском районе, на реке Ни- 
ца, начал свои первые тренировки 
член спортивного коллектива сель
хозартели имени Сталина Але
ксандр Брызгалов. Ему тоже 17 
лет* В состязаниях мужчин в пла
вании на 100 метров вольным сти
лем он вышел победителем, пока
зав результат выше нормы третье
го спортивного разряда—6 минут 
41,3 секунды. Первенствовал Брыз

Под редакцией А. И. Нозлоза

КОМАНДНОЕ ПЕРВЕНСТВО СССР
В Ленинграде, в городском 

шахматном клубе, с 7 августа про
ходит командное первенство СССР 
по шахматам среди юношей.

В соревновании участвуют 14 
команд республик и команды Мо
сквы и Ленинграда, разбитые на 
две группы.

В первой сильнейшей группе 
после шести туров впереди идет 
прошлогодняя победительница 
первенства команда РСФСР, на
бравшая 39 очков из бб возмож
ных при одной отложенной пар
тии. Далее следуют ком-а-нды 
Москвы и Ленинграда.

Во второй группе на первом 
месте команда Белоруссии.

Успешно играют в команде 
РСФСр воспитанники шахматно
го клуба Свердловского Дворца 
пионеров, кандидаты в мастера 
Виталий Винокур, играющий на 
первой доске, и Юрий Шмагин, 
играющий на четвертой доске.-

После шести туров у Винокура 
З'/а очка из пяти и одна отложен
ная партия. У Шмагина лучший 
результат из всех участников пер
венства. Он выиграл все шесть 
партий*

В одной из партий командного 
первенства, игранной во втором 
туре, на второй доске между кан- । 

галов и в плавании на спине на 
100 метров — 1 минута 38 секунд* 
В комбинироваиной эстафете муж
чины заняли второе призовое 
место.

Команда пловцов заняла на со- 
ревно-ваииях первое место.

Большого успеха добились и ве
лосипедисты, которых готовил к 
соревнованиям мастер спорта 
Л. Живодеров. Первый год за
нимается велосипедным спортом 
Геннадий Севрюгин из колхоза 
имени Свердлова, Невьянского 
района* На дорожном велосипеде 
в гонке на Э0 километров он за
воевал звание чемпиона со вре
менем 1 час 32 минуты 8 секунд. 
Этот результат выше нормы 
третьего спортивного разряда. 
Комсомолец Евгений Чувашов за
нял первое место в гонках на 50 и 
100 километров на гоночнюй 
машине. Победительницей среди 
женщин в гонках на 20 и 25 ки
лометров стала комсомолка — за
ведующая сельской библиотекой 
колхоза имени Свердлова, Незьян*. 
ско-го района, Нина Казанцева.

Велосипедисты так же, как и 
пловцы, завоевали перво-г место в 
командном зачете.

Команда легкоатлетов заняла 
второе место. Представитель Ачит- 
ского района Спартак Саранчин 
установил рекорд зоны в прыжках 
в длину с разбега — 6 метров 
18 сантиметров. Первым в беге 
на 409 метров был представитель 
Махиевского района Петр Дюков.

Р. ЩЕРБАКОВ.
* * *

НА СНИМКАХ: Александр 
Брызгалов, валя Свирина и 
Геннадий Севрюгин.

Снимки И. Пашкевича.
»ч------------ -

дидатом в мастера Воловичем 
(Москва Г и перворазрядником 
Фрейдины-м (РСФСР) создалась 
позиция, указанная на диаграмме. 
Волович, игравший белыми, своим 
46 ходом Кр 22—ИЗ создал угрозу 
мата черному королю путем 4-7. 
23—2^Х- Чтобы непосредствен
но защититься от этой угрозы, у 
черных имеется два хода: (6— (5 
или 26—Но лишь один из них 
ведет к ничьей, а другой к мату в 
четыре хода* Черные сделали оши
бочный ход, который привел к 
мату.

Рекомендуем нашим читателям 
проанализировать это весьма по
учительное окончание и найти, 
какой ход черных ведет к ничьей 
и какой к мату.

Редактор М ПИЛИПЕНКО.
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